
чилось почти полное совпадение. 
Как же жюри будут выбирать? Этот 
вопрос повис в воздухе. Всё всегда 
складывается так, как должно быть. 
Поэтому, после всех этапов конкурса 
просто положилась на судьбу и рас-
слабилась. 

Не могу сказать, что результаты 
для меня стали большой неожидан-
ностью, если можно так выразиться. 
Я настраивала себя на такой исход 
всю неделю, действия просто под-
твердили мысли. 

– Расскажите о мотивах, почему 
решили участвовать в конкурсе?

– Когда я была маленькой, с боль-
шим интересом следила за конкурсами 
красоты, трансляции которых крутили 
по телевизору. Тогда это казалось чем-
то недосягаемым, но я отчётливо поня-
ла, что хочу стать частью этой красоты. 

Позже пошла в модельную шко-
лу. Однако с карьерой модели как-то 
не получилось. После очередного 
«нет», решила, что следует попробо-
вать зайти с другой стороны, поэтому 
вызвалась волонтёром помогать ор-
ганизовывать fashion-мероприятия.

Пятнiца,
8 красавiка 2022 года
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Декада студенческой науки
12-я университетская Декада студенческой науки «Молодёжь 

в науке и бизнесе – 2022» традиционно стала мощной площад-
кой генерации инновационных идей, дискуссий и обмена научным 
опытом.

Торжество 
научной мысли

Самым ярким событием первой недели Декады стал финал конкур-
са «Лучшая студенческая научно-исследовательская лаборатория БГЭУ 
– 2022». Мероприятие проводится ежегодно с целью развития научного 
сообщества студентов и исследователей, работающих по экономическим 
и смежным дисциплинам, популяризации научной и инновационной де-
ятельности. Конкурс состоит из двух этапов. На 1-м проводится экспер-
тиза проектов представителями конкурсной комиссии. По ее результатам 
осуществляется отбор проектов для публичной презентации, в каждой 
номинации в финал проходят две команды. 2-й этап включает оценку 
жюри публичной защиты проектов. Таким образом, лучший научно-ис-
следовательский проект в номинации определяется путем суммирования 
баллов, выставленных членами конкурсной комиссии и жюри по резуль-
татам рецензирования научно-исследовательских проектов, представ-
ленных для участия в конкурсе и публичного представления проектов 
командой СНИЛ. Исходя из представленных СНИЛ работ, были установ-
лены номинации:  «Лучший научно-исследовательский проект в области 
экономики, управления и бизнеса» (победитель – СНИЛ «Инноватика»), 
«Лучший научно-исследовательский проект в области математических и 
инструментальных методов исследования» (победитель СНИЛ «Моло-
дые аналитики»), «Лучший научно-исследовательский проект в области 
изучения отраслей и видов деятельности» (СНИЛ «Гандаль»), «Лучший 
научно-исследовательский проект в области зелёной экономики и охраны 
окружающей среды» (СНИЛ «Синергия»), «Оригинальность идеи для на-
учно-исследовательского проекта» (СНИЛ «Коммуникатор»).

По итогам конкурса пальма первенства принадлежит СНИЛ 
«Инноватика» кафедры экономики промышленных предпри-
ятий ФЭМ (на снимке). 

Титул «Мисс БГЭУ-2022» у студентки
3 курса ФМБК Анны Шестаковой

Отгремел самый весенний и 
красивый конкурс университета 
«Мисс БГЭУ - 2022». Конкурсантки 
выложились на всю катушку. Как 
всегда было много чудесного во-
кала, зажигательных и страст-
ных танцев, креативных инсце-
нировок, но победитель всего 
один. Корона досталось очарова-
тельной, статной, грациозной и 
талантливой студентке 3 курса 
ФМБК Анне Шестаковой. Девушка 
дала «Экономисту» откровенное 
интервью о себе, своих страхах 
и чаяниях, атмосфере конкурса и 
планах на будущее.

–  Анна, поздравляем с победой, 
как встретили эту новость? В 
целом вы колеблющийся человек, 
полагающиеся на волю случая или 
твёрдый, напористый, уверен-
ный в каждом шаге победитель?

– Спасибо большое всем за по-
здравления! Во время дефиле я чув-
ствовала себя более чем уверенно. 
Красивое платье, любимые туфли, 
макияж – всё сложилось просто за-
мечательно. Самым волнующим 
для меня оказалось время, когда 
жюри поднялось на сцену для на-
граждения победителей. «Вот, уже 
через несколько минут все узнают, 
кто станет новой мисс», - пульсиро-
вало в моей голове. Одну за другой 
вызывали участниц, вручая им буке-
ты и подарки, а я всё стою и стою. 
«Хорошо, - подумала я, - ждём». И 
вот, когда номинации озвучены, а 
вице-мисс держат в руках заветные 
дипломы, я понимаю, что осталась 
только я и ещё 4 девочки. И вот тут-
то моё сердце замерло: неужели я? 
Или всё же нет?.. Я!  Как взорвалась 
моя группа поддержки! Приятно 
было наблюдать после, как они стоя-
ли, слушая результаты, крепко держа 
друг друга за руки. Церемония на-
граждения прошла намного быстрее, 
нежели это было на репетициях, куда 
я ходила с огромным удовольствием! 
Первый раз вживую знакомиться с 
участницами, видеть их дефиле, на-
ходить в каждой собственные черты 
характера, увлечения и таланты. С 
некоторыми из конкурсанток слу-

Сила в 
честности

Стать студентом на три дня
С 28 по 30 марта на факультете международных экономических 

отношений проходила профориентационная акция «Студент МЭО 
на 3 дня», организатором которой выступил студенческий актив 
факультета. Стоит отметить, что проект подобного характе-
ра и масштаба - дебютный в истории университета.

Студенты факультета начали под-
готовку к событию задолго до его на-
чала. Необходимо было согласовать 
с руководством университета орга-
низационные вопросы, связанные с 
контрольно-пропускной системой и 
нахождением в здании университета 
лиц, не относящихся к числу студен-
тов; составить смету расходов для 
финансирования проекта и полу-
чить своевременно необходимые 
средства; договориться с профес-
сорско-преподавательским составом 
кафедр, относящихся к факульте-
ту, о проведении индивидуальных 
и комбинированных (совместно со 
студентами) занятий для участников 
проекта, и, конечно, подготовить куль-
турно-развлекательную программу.

Для отбора участников была соз-
дана электронная анкета, которая 
при помощи пресс-центра БГЭУ и 
активного участия самих студентов, 
была распространена по всем попу-
лярным социальным сетям. На уча-
стие в проекте было подано свыше 
25 заявок учащихся средних школ 
Республики Беларусь и в результате 
прохождения конкурсной комиссии 

(написания мотивационного пись-
ма и собеседования со студентами 
факультета) участниками проекта 
«Студент МЭО на 3 дня» стали 11 
человек из самых разных городов  
страны: Могилева, Бреста, Пружан, 
Лиды, Столбцов, поселка Дружного 
и, конечно, Минска.

В первый день проекта ребят 
крайне заинтересовала территория 
университета, в связи с чем было 
принято решение о проведении 
экскурсии по самым актуальным 
местам вуза. Участникам были по-
казаны учебные корпусы, столовая, 
спортивный комплекс и студенче-
ский городок. Всё это дополнялось 
рассказами самих студентов о том, 
чем знаменито то или иное строе-
ние. После такой экскурсии ребята 
попали непосредственно в главное 
здание университета, где их ждало 
традиционное мероприятие факуль-
тета «Точка знакомств» - ежегодно 
проводимая для первокурсников 
МЭО акция, которая позволила 
участникам проекта познакомиться 
между собой и определить общие 
интересы. Затем с приветственным 

словом выступила декан факульте-
та Оксана Николаевна Шкутько, по-
благодарила ребят за их решение 
посетить факультет, а затем провела 
лекцию «Введение в специальность 
«Мировая экономика». Всего же ре-
бята за всё время участия в проекте 
прослушали 4 лекции, подготовлен-
ные индивидуально для них пре-
подавателями-доцентами, приняли 
участие в 4 семинарских занятиях, 
в том числе по иностранному язы-
ку, совместно с учебными группами. 
Это позволило им сформировать ви-
дение того, каким образом построен 
учебный процесс в университете. В 
завершение третьего дня проекта 
перед будущими абитуриентами вы-
ступили сами студенты факультета 
с презентациями о специальностях, 
рассказав о преимуществах и осо-
бенностях обучения на том или ином 
направлении подготовки.

Об успешности проведения про-
екта «Студент МЭО на 3 дня» гово-
рят положительные отзывы самих 
участников: 

«В этом проекте я почувствова-
ла атмосферу студенческой жизни. 

Преподаватели пытались нам объяс-
нить азы предметов, с которыми нам 
придётся столкнуться в будущем (на-
деюсь, что придётся). И, конечно же, 
я познакомилась с огромным количе-
ством замечательных людей». 

«Активисты-студенты очень хо-
рошо подготовились к этому про-
екту, каждый раз спрашивали, всё 
ли у нас в порядке и стоит ли что-то 
изменить. Они подобрали для нас 
интересные пары с интересными 

преподавателями, но, что немало-
важно, параллельно с учёбой у нас 
были и развлечения, скучать нам не 
пришлось. На проекте царила атмос-
фера дружбы и взаимопомощи бла-
годаря организаторам, которые тоже 
стали нам очень близки».

«От проекта у меня остались 
только положительные эмоции. Все 
эти три дня царила атмосфера спо-
койствия и дружелюбности, поэтому 
уходя из вуза, я испытывала грусть в 
сочетании с приятными впечатлени-
ями. Не хотелось прощаться, эти дни 
пролетели мгновенно. Если бы была 
возможность повторить этот опыт, то 
я без раздумий согласилась бы!».

Это был, как уже упоминалось 
выше, дебютный проект подобного 
масштаба со стороны студенческого 
актива факультета международных 
экономических отношений, и уже 
сейчас в кругу студентов возникла 
инициатива провести подобное ме-
роприятие на уровне университета.

В.Гелохов, студент ФМЭО
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Ольга Довыдова,  руководитель 
СНИЛ «Инноватика»:

–  В СНИЛ над научными проектами ра-
ботают более 30 студентов и магистрантов, 
пробираясь через тернии науки к звездам 
карьеры (девиз СНИЛ). За последний год 
участники СНИЛ «Инноватика» добились 
значительных успехов на международ-
ном и республиканском уровнях. Хочет-
ся отметить значительный вклад таких 
студентов, как Н.Стома, которая номини-
рована от ФЭМ как студент-исследова-
тель года, М.Кузнецова, А.Татаринович, 
А.Атрушкевич, Я.Кожар, А.Нехода, 
Е.Моисеенко, В.Живицкая, Т.Климчук, 
В.Синицкий, М.Кошель и др. За последние 
8 лет СНИЛ «Инноватика» 6 раз станови-
лась победителем конкурса на лучшую 
СНИЛ и всегда была в числе призеров. 

Для конкурсного проекта в этом году 
были выбрана актуальная на данный мо-
мент тема «Инновационность и интел-
лектуализация как драйвер повышения 
конкурентоспособности предприятия в 
условиях цифровой трансформации эко-

номики», которая  отвечает основным на-
правлениям реализуемой Стратегии «На-
ука и технологии: 2018–2040». Перед нами 
стояла задача: рассмотреть возможности 
использования этих направлений развития 
на Минском мотором заводе. Наиболее ин-
тересной частью работы стала подготовка 
к творческому представлению проекта. За 
основу идеи была взята сказка про Ивана и 
Василису Премудрую, с помощью которой 
мы показали, что инновации и интеллек-
туальные технологии должны стать драй-
вером повышения конкурентоспособности 
предприятия.

В настоящее время СНИЛ участвует в 
научных темах выполняемых кафедрой в 
рамках приоритетных научных направле-
ний, связанных с  интеллектуализацией 
экономики Республики Беларусь и влия-
нием высокотехнологичного сектора на 
экономическую безопасность в условиях 
новых угроз и возможностей.

СНИЛ «Инноватика» готова к поиску но-
вых научных идей и направлений, форми-
рованию новых подходов к подготовке вы-
сококвалифицированных специалистов, 
способных активно участвовать в приня-

тии экономических решений и быть вос-
требованными в условиях стремительных 
изменений, новых тенденций развития 
экономики, которые приносят как новые 
вызовы, так и новые возможности. 

Лаборатория выступает в качестве 
драйвера подготовки творческих и высоко-
квалифицированных специалистов, при-
вивает патриотические идеи, закладывая 
необходимые знания, ориентированные на 
изучение социально-экономического раз-
вития Республики Беларусь. 

Второе почётное место в конкурсе 
досталось СНИЛ «Идея» (УЭФ), замыка-
ет тройку победителей СНИЛ «Коммер-
сант» (ФКТИ).

Первая неделя декады была также бога-
та на тематические конференции, круглые 
столы, состоялись олимпиады по высшей 
математике, деловому французскому и ис-
панскому языкам, экскурсия студентов 1-3 
курсов на РНИУП «Бел НИЦ «Экология».

А.Яковенко
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Декада студенческой науки
Декада студенческой науки - это прекрасная возможность представить итоги на-

учных исследований вниманию единомышленников и строгого жури, получить оценки 
и награды, наметить дальнейшие цели и приоритеты. Подготовка к этому меропри-
ятию идет на протяжении года, как правило, талантливые и наиболее склонные к на-
учным изысканиям студенты работают в составе факультетской СНИЛ под руковод-
ством преподавателей.

СНИЛ «Гандаль» с ФКТИ принимает участие в Декаде не впервые и всегда показывает 
отличный результат. Весомое значение в успехе ребят имеет педагогический опыт 
и мастерство научного руководителя. И.А.Леднева - выпускница БГЭУ, здесь закончи-
ла магистратуру и аспирантуру. Теперь преподает на кафедре экономики торговли и 
услуг, руководит студенческой научно-исследовательсткой лабораторией «Гандаль» 
и заведует отраслевой лабораторией антимонопольного и ценового регулирования, 
регулирования в области торговли.

- Ирина Анатольевна, как вы и ваши 
студенты готовились к Декаде, в каких 
мероприятиях принимаете участие? 

- В течение учебного года студенты СНИЛ 
«Гандаль» выполняли научно-исследователь-
ские работы, писали статьи, доклады и тезисы - 
активно готовились к участию в 12-ой универси-
тетской декаде студенческой науки «Молодежь 
в науке и бизнесе-2022». Традиционно предста-
вили свой проект в конкурсе «Лучшая студен-
ческая научно-исследовательская лаборатория 
БГЭУ», примем непосредственное участие в 
заседании секций и круглого стола в рамках 
МНПКС «Национальная экономика Республики 
Беларусь: проблемы и перспективы развития». 

- Какой проект «Гандаль» представила 
на конкурс СНИЛ, в чем его актуальность?

- На конкурсе представили проект «Инстру-
ментарий оценки транзитной привлекательно-
сти логистической системы Республики Бела-
русь», который вышел в финал в номинации 
«Лучший научно-исследовательский проект в 
области изучения отраслей и видов деятель-
ности». Структурные сдвиги, происходящие в 
мире в производственной сфере и междуна-
родной торговле, предопределяют изменения 
в транспортно–логистическом комплексе. Гло-
бализация международной торговли и транс-
национализация крупных компаний создают 
условия для беспрепятственного перемеще-
ния ресурсов и товаров, что объективно невоз-
можно осуществить без задействования транс-
портно–логистического комплекса. В свою 
очередь обеспечение эффективного функцио-
нирования логической системы требует нали-
чия современного методического инструмен-
тария оценки транзитной привлекательности 
страны, что обуславливает актуальность на-
шего исследования. 

- А в чем участники СНИЛ преуспели за 
последний год, кроме университетского 
конкурса?

- Мои подопечные в течение года активно 
участвовали в научных семинарах и конферен-
циях в БГЭУ и других вузах. Приняли участие 
в работе VI Международной научно-практи-
ческой конференции студентов и молодых 
ученых «Современный механизм функциони-
рования торгового бизнеса и туристической 
индустрии в Республике Беларусь: реальность 
и перспективы», которая проходила на базе 
факультета коммерции и туристической инду-
стрии в декабре 2021 года. Как результат – на-
личие целого ряда публикаций и 3 место по 
итогам заседания секции «Экономический по-
тенциал развития сферы услуг». 

Представляли работы в различных конкур-
сах и олимпиадах, в том числе международ-
ного уровня. Так, проект СНИЛ «Гандаль» на 
тему «Рыночная власть торговых сетей: меха-
низм воздействия и методика оценки» в кон-
курсе под эгидой МСЭФ занял первое место в 
своей номинации.

Мы поучаствовали в международном фору-
ме «Цветы Беларуси» (ноябрь 2021 г.), а так-
же в Республиканском научно-практическом 

семинаре по вопросам изобретательства, ра-
ционализаторства и инженерно-технического 
творчества (онлайн), который был организован 
Государственным комитетом по науке и техно-
логиям Республики Беларусь и ГУ «БелИСА». 
В качестве волонтеров представители СНИЛ 
«Гандаль» были задействованы в проведе-
нии   IV Республиканского делового Форума 
«Развитие предпринимательства в Беларуси: 
Консолидация. Стратегия и тактика», который 
состоялся 23 марта 2022 года в Национальной 
библиотеке Республики Беларусь. 

- Отраслевая лаборатория, которой 
вы заведуете, постоянно называется в 
числе лучших по выполнению показате-
лей НИР и привлечению экспортных до-
ходов. Над какими проектами и темами 
работали в 2021 году? Кто ваши заказчики 
и партнеры?

- Отраслевая лаборатория в 2021 году вы-
полняла целый спектр исследований различ-
ной направленности: от исследования кон-
куренции на конкретных товарных рынках до 
осуществления научного обеспечения выпол-
нения мероприятий Государственной програм-
мы «Транспортный комплекс» на 2021–2025 
годы (подпрограмма 5, пункт 47), над этой те-
мой работаем и сейчас.

В числе наших заказчиков и партнеров как 
субъекты реального сектора экономики, так и 
представители органов государственной вла-
сти (Министерство антимонопольного регу-
лирования и торговли Республики Беларусь, 
Министерство транспорта и коммуникаций Ре-
спублики Беларусь). В 2020 г. провели исследо-
вание и представили экспертное заключение 
по запросу Евразийского экономического суда.

- В чем практическая значимость ис-
следований отраслевой лаборатории, как 
оценивают уровень и качество работы 
заказчики?

- Отраслевая лаборатория антимонополь-
ного и ценового регулирования, регулирова-
ния в области торговли имеет положительный 
практический опыт по изучению состояния 
отраслевых рынков (рынки алкогольных на-
питков, рынок керамической плитки, рынок 
нерегулярных автомобильных пассажирских 
перевозок, потребительский рынок в условиях 
открытой экономики и роста рыночной власти 
розничных торговых сетей, рынок лекарствен-
ных средств и др.) и оценки доли хозяйствую-
щих субъектов на них. 

Фактически проведенные исследования по-
казали, что расчеты, осуществленные с уче-
том полноты и достоверности информации 
и научно обоснованных методик, полностью 
соответствуют оценкам, проведенным регуля-

тором и иными контролирующими органами. 
Это подтверждается наличием актов и справок 
о внедрении со стороны Министерства анти-
монопольного регулирования и торговли Ре-
спублики Беларусь. 

Результаты исследования рынка перевозок 
автомобилями-такси нашли свое практическое 
применение в деятельности Министерства 
транспорта и коммуникаций Республики Бела-
русь, что также подтверждено соответствую-
щим актом внедрения. 

Конечно, результаты исследований и мето-
дические разработки внедряются и в учебный 
процесс УО «БГЭУ».  

- Как на примере участия студентов в 
лабораторных исследованиях реализует-
ся модель «Университет 3.0» по усилению 
практической составляющей программ 
обучения?

- Между отраслевой лабораторией антимо-
нопольного и ценового регулирования, регули-
рования в области торговли и СНИЛ «Гандаль» 
налажено тесное взаимодействие, и наиболее 
активные участники последней привлекаются к 
выполнению научно-исследовательских работ 
в рамках функционирования лаборатории. Так, 
они принимали участие в исследованиях рын-
ков алкогольных напитков, рынка перевозок ав-
томобилями-такси, механизма регулирования 
потребительского рынка в условиях открытой 
экономики и роста рыночной власти рознич-
ных торговых сетей, тенденций развития логи-
стической системы и транзитного потенциала 
Республики Беларусь. Среди тех, кто добился 
особых успехов, отмечу председателя студен-
ческого научного общества ФКТИ В.А.Ботнарь 
и Ю.С.Кукса (4 курс), студентку второй ступени 
высшего образования Е.Г.Матюшонок. 

Привлечение студентов к выполнению НИР 
позволяет обеспечить реализацию образо-
вательных программ высшего образования в 
части интеграции практической подготовки и 
научно-исследовательской деятельности. Мо-
лодые ученые могут на реальных фактических 
данных осуществлять исследования, которые 
имеют практическую значимость и востребова-
ны со стороны хозяйствующих субъектов, что 
позволяет сформировать практико-ориентиро-
ванные компетенции будущих выпускников, а 
также обеспечить подготовку специалистов в 
соответствии с требованиями организаций-за-
казчиков кадров. 

- Отраслевая лаборатория антимоно-
польного и ценового регулирования была 
открыта три года назад, что вы счита-
ете главным результатом ее деятельно-
сти? Что в планах по развитию?

- За эти три года выполнен целый ряд мас-
штабных исследований, опубликованы статьи 
по их результатам. Налажены прочные науч-
ные и деловые связи с Министерством анти-
монопольного регулирования и торговли Ре-
спублики Беларусь, а также с профильными 
зарубежными организациями и ведомствами. 

Сейчас лаборатория работает над научно-
исследовательской темой для Министерства 
транспорта и коммуникаций Республики Бела-
русь в рамках научного обеспечения выполне-
ния мероприятий Государственной программы 
«Транспортный комплекс» на 2021–2025 годы.

В планах по развитию - дальнейшее уча-
стие в тендерах на выполнение научно-иссле-

Укрепить взаимодействие 
науки и практики

довательских работ, выпуск цикла статей о ми-
ровом опыте государственного регулирования 
торговли в журнале «Гермес», опубликование 
результатов исследований в научных изданиях 
и иная деятельность по популяризации отрас-
левой лаборатории. 

- Чем последний год был примечателен 
для вас лично?

-  Все мои личные научные успехи связаны 
непосредственно с деятельностью отраслевой 
лаборатории и со студенческой наукой. Гор-
жусь, что в 2020 году моя работа была отме-
чена  дипломом в номинации «Золотой фонд 

руководителей НИРС» в конкурсе «Лучший 
научный руководитель и организатор науч-
но-исследовательской работы студентов». В 
2021 году опубликовала статьи по результа-
там исследований в сборнике «Научные тру-
ды БГЭУ». 2021 год запомнился интересным 
интервью для программы «Евразия в курсе» 
телеканала «МИР24» по результатам прове-
денного лабораторией исследования рынка 
нерегулярных перевозок автомобилями-такси. 

Вместе со тсудентами и коллегами продол-
жаем трудиться на благо родного вуза. Считаю, 
что только тесное взаимодействие студенче-
ской науки, СНИЛ с инфраструктурными эле-
ментами, создаваемыми у университете в рам-
ках реализации проекта «Университет 3.0», к 
которым и относится отраслевая лаборатория, 
позволит повысить эффективность научно-ис-
следовательской, инновационной деятельно-
сти молодежи, укрепить взаимодействие науки 
и практики и привести к реализации девиза 
СНИЛ «Гандаль» - «От идеи – к результату!».

Наш корр.

На снимке: И.А.Леднёва на встрече 
министра образования И.В.Карпенко с 
молодыми учеными, достигшими значи-
тельных успехов в научно-инновационной 
деятельности.

Английский 
по-деловому

В рамках ежегодной университет-
ской Декады науки кафедра делового ан-
глийского языка провела олимпиаду сре-
ди студентов 2-3 курсов ФМБК и ФМЭО.

Олимпиада прошла в 2 тура и включала в 
себя задания на чтение, письмо, аудирование 
и говорение уровня С1. В первом туре – чте-
ние и письмо – приняли участие 75 студентов, 
желающих показать и проверить свои знания.  
По его результатам ко второму туру – аудиро-
вание и говорение - были допущены только 
13 студентов, выполнившие задания первого 
тура не менее чем на 80%, из которых после 
аудирования остались 5 финалистов. 

Ими стали: Елизавета Путято, Юлия Таме-
ло (2 к, ФМЭО), Владислав Понеженко  (3 к, 
ФМЭО), Вероника Шилковская, Артем Толма-
чев  (2 к, ФМБК). Все финалисты показали вы-
сокий уровень владения английским языком и 
глубокие знания по деловому английскому 
языку и  получили сертификаты отличия.

Кафедра благодарит всех студентов, при-
нявших активное участие в олимпиаде, и жела-
ет им дальнейших успехов и удачи как в учебе, 
так и в будущих состязаниях, и поздравляет сту-
дентов-финалистов с отличными результатами. 

Е.Лукьянова

Торжество научной мысли
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
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Стартовала акция 
«Выбираем студотряд»

Лето не за горами, а значит пора за-
думаться, как провести его с пользой. 
Работа в студотряде — это прекрасная 
возможность получить трудовой опыт 
и улучшить материальное состояние.

Добрые традиции студотрядовского 
движения в БГЭУ поддерживают ежегодно, 
уже прошли организационные встречи для 
студентов ФЭМ, ИСГО, ФМК, ФП. Все жела-
ющие могли подать заявление на вступле-
ние в студотряд, получить информацию о 
профилях отрядов, предлагаемых ваканси-
ях и размере заработной платы.

Те, кто еще не успел записаться в тру-
довой отряд, но хочет туда попасть, мо-
жет заполнить анкету в электронном виде 
(ссылка в соцсетях БРСМ БГЭУ) либо об-
ратиться напрямую в БРСМ.

Традиционно нашим студентам пред-
лагают поработать в строительном универ-
ситетском отряде и в приемной комиссии. 
В прошлом году молодежь из БГЭУ труди-
лась и хорошо себя зарекомендовала на 
заводах «Криница», «Атлант» и «Комму-
нарка», в сети ресторанов быстрого пита-
ния «БургерКинг» - эти работодатели вновь 
готовы предложить рабочие места. Из но-
вого — формируется сервисный студотряд 
для работы на почте, экологические отря-
ды для Зеленстроя и зоопарка.

Конечно, основная часть отрядов дей-
ствует в летние месяцы (обычно это июль 
и август, свободные от занятий и сессии), 
но в последнее время БРСМ предостав-
ляет желающим возможность подработать 
на протяжении всего года. Так, недавно 
формировался студотряд  для завода «Ат-
лант», причем можно было выбрать смену 
и количество часов и совместить подработ-
ку с учебой. Перед Новым годом наши сту-
денты комплектовали сладкие подарки на 
«Коммунарке», надеемся, что и в этом году 
работодатель обратится к нам за помощью.

Так что, заполняя анкету, отмечайте не 
только желаемый профиль отряда, но и 
месяцы работы с настоящего момента до 
конца года. Заработная плата  планируется 
на уровне прошлогодней и выше. На конец 
марта было подано уже более 140 заявле-
ний от студентов (в бумажной и электрон-
ной форме). До конца весны организацион-
ные встречи пройдут на всех факультетах, 
присоединяйтесь!

Наш корр.

НЕДЕЛЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА
Белорусская неделя предпринимательства за семилетнюю историю своего прове-

дения обрела статус самой масштабной и авторитетной диалоговой площадки, кото-
рая объединяет представителей власти, бизнеса и общества. Благодаря Правитель-
ству Республики Беларусь она стала национальной и включена в Государственную 
программу «Малое и среднее предпринимательство на 2021-2025 годы».

Диалог власти и бизнеса
Традиционно ее организатором выступил 

Союз юридических лиц «Республиканская кон-
федерация предпринимательства» при содей-
ствии Министерства экономики, областных ис-
полнительных комитетов, Минского городского 
исполнительного комитета.

Стратегическими партнёрами Недели ста-
ли АСБ «Беларусбанк», ЗАО «РРБ-Банк», ЗАО 
«БСБ Банк». Центральным мероприятием стал 
IV Республиканский деловой форум, который, 
уже традиционно, прошёл в зале Националь-
ной библиотеки.

В работе форума приняли участие 472 
представителя дипломатического корпуса, 
зарубежные гости и иностранные партнёры, 
депутаты, представители Министерств и ве-
домств, облисполкомов, горисполкомов, рай-
исполкомов, ректоры и сотрудники учрежде-
ний образования, директора академических 
институтов НАН Беларуси, представители 
средств массовой информации, бизнеса, ре-
гиональных и отраслевых ассоциаций, учреж-
дений образования.

Председатель ВКС Конфедерации Андрей 
Копыток отметил:

- Диалог власти и бизнеса ведётся посто-
янно. Подготовительная работа к Неделе на-
чалась полгода назад. Конфедерацией была 
проведена серия круглых столов, в каждом ре-
гионе прошли встречи представителей власти 
и бизнеса. Главными темами круглых столов 
были вопросы восстановления доверия власти 
и бизнеса после событий 2020 года и развитие 
бизнеса после пандемии. Нарастающее сак-
ционное давление стало новым испытанием 
для бизнеса. Но бизнес переживал и не такое. 
Мы проходили с 1991 года и дефолты, и кри-
зисы, и санкции, и давление, и инфляцию. Но 
хочу отметить, что малому и среднему бизне-
су удалось выстоять. И сегодня мы способны 
полностью осуществить перезагрузку, диверси-
фикацию и интеграцию для производственной 
кооперации и перестроить наши рынки на ре-
гионы Российской Федерации. Это необходимо 
сделать очень быстро, слаженно, чтобы встро-
ится в новую мировую экономическую систему. 
Проведение таких масштабных и значимых ме-
роприятий для бизнеса как форум, его поддерж-
ка Правительством, интерес общественности – 
всё это говорит о новом уровне консолидации 
власти и бизнеса.

В работе панельных дискуссий приняли 
участие министр антимонопольного регу-
лирования и торговли Алексей Богданов, 
первый заместитель министра финансов 
Дмитрий Кийко, директор Департамента по 
предпринимательству Министерства эконо-
мики Республики Беларусь Ольга Русинович, 
президент Польско-Белорусской торгово-
промышленной палаты Казимеж Здуновски, 
руководитель представительства Конфе-
дерации в Латвийской Республике Андрис 
Спулис, заместитель председателя Посто-
янной комиссии по международным делам 
Олег Гайдукевич, председатель Союза не-
коммерческих организаций «Конфедерация 
промышленников и предпринимателей (на-

нимателей) Анатолий Харлап, председатель 
«Белорусского союза предпринимателей»  
Александр Калинин, директор ООО «Мотове-
лозавод» Николай Ладутько.

Темы панельных дискуссий вызвали большой 
интерес участников форума – из зала поступи-
ло немало вопросов спикерам. Также был про-
явлен интерес к иностранным гостям, которые, 
несмотря на введённые Западом санкции, сме-
ло заявляют о желании сотрудничать с Респу-
бликой Беларусь. 

Заместитель главы объединения «Форум 
добрососедства» Эдикас Ягелавичус отметил:

«Западные политики сами выстрелили себе 
в ногу. Сейчас и в мире, и в нашем регионе 
сложилась довольно сложная ситуация. Также 
непростые отношения сейчас и между нашими 
странами. Но это рано или поздно должно за-
кончиться. Как говорится, после сумерек всег-
да наступает заря. И когда западные политики 
поймут, что сами выстрелили себе в ногу, то 
начнут восстанавливать политические и эконо-
мические связи».

На форуме в торжественной атмосфере 
было подписано соглашение о намерении 
открыть представительство республикан-
ской конфедерации предпринимательства 
в Литве, главной целью которого является 
восстановление торговых отношений между 
странами.

Работа форума продолжилась на трёх кру-
глых столах. Темой первого было «Поддержка 
инвестиционной деятельности - приоритет в 
обеспечении национальных интересах страны. 
Перспектива развития предпринимательства в 
контексте изменения налогового законодатель-
ства. Консолидация как фактор успешного раз-
вития предпринимательства».

Темой обсуждения второго круглого стола 
стал вопрос «Развитие экспортного потенциала 
белорусских предприятий и импортозамеще-
ние. Поддержка отечественных экспортёров. 
Основные приоритеты по реализации экспорт-
ной стратегии в условиях санкций 2022 года».

Особый интерес вызвал у участников ме-
роприятия третий - «Развитие молодёжного 
предпринимательства. Новые точки роста. 
Будущее молодёжи – будущее страны», кото-
рый был организован впервые и имел своей 
целью сыграть важную роль в патриотиче-
ском воспитании молодежи, повышении её 
финансовой грамотности в поступательном 
развитии экономики. 

Молодые люди смело задавали вопросы 
как на панельных дискуссиях, так и во вре-
мя работы круглых столов, где им удалось 
не только получить ответы на интересующие 
вопросы, но и практические рекомендации от 
экспертов. 

По итогам резолюции мероприятий принято 
решение о возвращении Конфедерации и де-
лового сообщества к написанию Националь-
ной платформы бизнеса – 2022, девиз которой 
«Будущее молодёжи – будущее бизнеса, буду-
щее страны».

А.Бородуля, студент 2 курса ФП.

На снимках: выступает А.В.Копыток, 
председатель Высшего Координационно-
го Совета Союза юридических лиц «Респу-
бликанская конфедерация предпринима-
тельства»; пленарное заседание делового 
форума.

Живая память
Приглашаем принять  участие в тема-

тической акции «Фото Победителя».

Каждая белорусская семья хранит в исто-
риях и фотографиях светлую память о своих 
героях — участниках Великой Отечественной 
войны. Сейчас, в преддверии Дня Победы, 
предлагаем вам рассказать о предках, которые 
сражались за мир, и тем самым отдать дань их 
бессмертному подвигу.

К участию приглашаются все желающие — 
студенты, магистранты, аспиранты, препода-
ватели, сотрудники университета. Необходимо 
до 15 апреля на почту press@bseu.by прислать 
1-3 фотографии и небольшое описание (ФИО, 
кем приходится, героический путь) с пометкой 
в теме письма «Фото победителя_Фамилия».

Итоги акции будут размещены на офици-
альном сайте БГЭУ. Организаторы акции — 
управление воспитательной работы с молоде-
жью, студклуб, пресс-служба вуза.

Наши герои живы, пока мы помним о них.

Наш корр.

ДИСКУССИЯ НА ФИЛОСОФСКИЕ ТЕМЫ

31 марта на базе ИСГО под эгидой Республиканского общественного объединения 
«Белая Русь» в рамках Договора о сотрудничестве между БГЭУ и Институтом фило-
софии Национальной академии наук Беларуси прошел круглый стол для преподавате-
лей и студентов «Три направления русской политической мысли» к годовщинам со дня 
рождения А. Герцена, П. Кропоткина, А. Солженицына. Организатором мероприятия, 
его идейным вдохновителем и модератором выступил доцент кафедры политологии, 
кандидат политических наук, доцент Павел Александрович  Барахвостов.

В начале панельной дискуссии гость меро-
приятия  младший научный сотрудник Инсти-
тута философии НАН Беларуси,  член Сове-
та молодых ученых Национальной академии 
наук и организатор философского клуба Ин-
ститута философии  Александр Юрьевич Ко-
сенков выступил с приветственным словом, 
в котором отметил важность поставленной 
проблематики, а также ценность и оригиналь-
ность  русских политических идей в мировой 
философии.

От имени ИСГО участников поприветство-
вал зам.директора ИСГО Артем Васильевич 
Свиридов, который также поделился своими 
мыслями относительно писательского и фило-
софского наследия А.И. Солженицына.

Дискуссию открыл Павел Александрович 
Барахвостов с детальным докладом, посвя-
щенным А.И. Герцену. В докладе были осве-
щены основные вехи творчества А.И. Герцена 
и его значение для всей последующей русской 
философии.

Студенты III курса специальности «По-
литический менеджмент» Даниил Мозоль 
и Михаил Наумчик выступили с сообщени-
ями, посвященными политической мысли 
П.А.Кропоткина. Их выступления вызвали 
большой интерес и оживленную дискуссию, 

к которой присоединился ассистент кафедры 
политологии Кирилл Игоревич Костиневич. 

Студенты I и III курсов Кирилл Калечиц, Па-
вел Суринов и Матвей Мозговенко  доложили 
об этапах творчества и философских идеях Но-
белевского лауреата по литературе, советско-
го писателя – диссидента А.И.Солженицына. 
Дискуссия, посвященная славянофильским 
идеям Солженицына, изложенным в его Гар-
вардской речи 1978 года, была интересной и 
бурной. 

В заключение А.Ю.Косенков призвал к бо-
лее тесному сотрудничеству между БГЭУ и Ин-
ститутом философии, пригласил участников 
круглого стола к участию и в мероприятиях, 
организуемых философским клубом Институ-
та философии НАН Беларуси. Студенты спе-
циальности «Политический менеджмент» про-
явили к этому большой интерес и обменялись 
с гостем своими контактами. 

Мероприятие стало уже вторым подобным 
в текущем учебном году после круглого стола, 
посвященного наследию Ф.М. Достоевского.

Наш корр.

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ  УНИВЕРСИТЕТ

объявляет конкурс 

на замещение должностей профессорско-
преподавательского состава:

заведующих кафедрами: экономики и управ-
ления предприятиями АПК, экономики природо-
пользования, философии, политологии;

профессора кафедры: промышленного мар-
кетинга и коммуникаций;

доцентов кафедр: экономики промышленных 
предприятий (3 ед.), экономики природопользова-
ния, бухгалтерского учета, анализа и аудита в АПК 
и транспорте (2 ед.), финансов, банковского дела, 
международного бизнеса (2 ед.), товароведения 
и экспертизы товаров, экономики и управления 
туристической индустрией, логистики и ценовой 
политики (2 ед.), промышленного маркетинга и ком-
муникаций, государственно-правовых дисциплин, 
международного экономического права, межкуль-
турной экономической коммуникации, немецкого и 
романских языков, белорусского и русского языков, 
философии, экономической социологии и психо-
логии предпринимательской деятельности (2 ед.);

старших преподавателей кафедр: про-
фессионально-ориентированной английской 
речи (2 единицы), немецкого и романских языков, 
физической культуры и экономики спорта;

ассистентов кафедр: коммерческой дея-
тельности и рынка недвижимости, экономики и 
управления,  

преподавателей кафедр: делового англий-
ского языка, английского и восточных языков, 
физической культуры и экономики спорта

Срок подачи документов на конкурс – ме-
сяц со дня опубликования объявления.

Документы присылать на адрес: 220070, 
г. Минск, пр-т Партизанский, 26, ректору.



Конкурс «Мисс-БГЭУ» я приметила ещё на 
первом курсе. Всё ходила вокруг, примеряла на 
себя роль участницы. И вот, на третьем курсе 
я, наконец, созрела для того, чтобы заполнить 
заявку и прийти на кастинг. И не пожалела.

– В конкурсе фото вы выбрали доволь-
но сложную картину, почему выбор был 
таким, как шёл поиск идей для воплоще-
ния сюжета картины?

– «Звёздную ночь» Ван Гога выбрали сра-
зу, можно сказать, без вариантов. Я не знаю, 
почему именно эту картину. Рассматривали 
абстракцию, однако остановились на этом. 
Образ сложился так же быстро: синее платье, 
перчатки, символизирующие кипарис с полот-
на, макияж, и изображение самой картины на 
мне. Честно говоря, когда узнала, что придётся 
воплощать образ с картины, художник во мне 
ликовал.  Факт того, что только наша команда 
выбрала картину без конкретного героя, оправ-
дал себя после публикаций работ девочек. Ин-
тересно было бы узнать, что говорили жюри, 
увидев мою работу.

– Интересна концепция творческого но-
мера, какие мысли были заложены, чем вдох-
новлялись. У вас довольно сильный голос, 
профессионально занимаетесь вокалом? 

– Вдохновлялась народным вокалом и 
только им. Считаю это своим достоинством. 
Не каждый в наше время интересуется тако-
го рода исполнением. Как-то давно, ещё в му-
зыкальной школе после очередного зачёта по 
вокалу мне сказали, что я не сольный артист, 
а хоровой исполнитель. И я по-настоящему 
поверила в это. А эта песня открыла для меня 
возможности моего же голоса.

Хотелось не просто качественно спеть по 
нотам, а прожить эту песню, передать особую 
энергетику. Трудности возникли с выбором ком-
позиции: как оказалось, белорусских песен тако-
го плана почти не было. А если и были, то не те. 
Решено было взять песню Алины Паш на укра-
инском языке. Ещё раз повторюсь, в моей коман-
де самые талантливые люди. У нас была готова 
собственная минусовка песни, разложенный 
по голосам бэк-вокал. Был выполнен перевод 
украинского на белорусский язык. Номер про-
думывался до мелочей. Головной убор, кстати 
говоря, я делала сама. Много времени было по-
трачено на отработку всех нюансов, речитатива 
и т.п. Номер получился невероятно крутым! До-
казательством тому являются многочисленные 
положительные отзывы ребят и преподавате-
лей. Мурашки по телу – значит, номер удался. 
Мне нравятся языки, а музыка всё время была 
в качестве хобби. Однако признаюсь, до сих пор 
хочу связать свою жизнь с живописью. 

- А бэк-вокалисты – это ваши коллеги 
по музыкальному профилю  или студен-
ты нашего вуза?

– Бэк-вокалисты – это люди с моего же фа-
культета, с первого по третий курс. У каждого 
за плечами годы исполнительской практики, 
кто-то сам пишет песни. Спасибо им огромное!

– В творческом номере вы обозначили 
своё хорошее владение разговорным ан-
глийским языком, это школьная база или 
репетиторы и т.д.?

– Это университет. История моего англий-
ского началась на первом курсе. Первый опыт 
был негативным. До сих пор помню: 1 сентя-
бря, первая пара по английскому. Моя группа 
(шестая) стояла на замене вместе с первой. 
Познакомились с преподавателем, обсужда-
ем что-то по новой теме. Все вокруг настоль-
ко владеют речью, поддерживают разговор, 
Шутят на английском. Мне стало страшно: по-
нимаю, что не могу связать и двух слов, не то 
чтобы выдавать такие ответы. В общем, пере-
пугалась знатно, вышла из кабинета, и слёзы 
полились ручьём – не остановить. Сейчас, я с 
улыбкой вспоминаю тот день. 

Английский – аналитический язык, он логи-
чен, строен. Особенно нравится грамматика. 
Люблю копаться в мелочах, как конструктор, 
выстраивать грамматические конструкции и 
т.п. Отдельное спасибо моим преподавателям! 
Когда одна из участниц спросила меня, каким 
образом я так быстро проговариваю текст на 
английском, я сильно удивилась: а возможно 
как-то иначе?  

– С какими трудностями столкнулись 
в процессе подготовки к конкурсу, были 
ли какие-то критические ситуации и т.д.?

– Без притирок друг к другу не обошлось, 
как в любой группе. Тем не менее, команда 
сложилась дружная, и настоящих серьёзных 
скандалов не было. Мне понравилось рабо-
тать с этими ребятами. Каждый из них очень 
талантливый и знает, как сделать лучше. Мы 
здорово поработали! 

– В целом онлайн формат проведения 
таких конкурсов на вас как на участницу, на-
ложил какой-то отпечаток, какие нюансы 
есть, когда зрителя нет, а только камера?

- Живые выступления - это совершен-
но другие эмоции, другие требования. Когда 
перед тобой одна камера и люди, которые с 
тобой работают, не страшно. То ли дело вы-
ступать перед целым залом. У тебя всего одна 
попытка сделать хорошо, нервы на пределе. 
Надеюсь, городской этап будет проходить оф-
лайн. Думаю, все очень соскучились по живым 
эмоциям. ФМБК точно!

– Какие у вас планы на ближайшую пер-
спективу, как планируете использовать 
появившиеся возможности, пойдёте ли 
на городской конкурс?

- Хочу попробовать пройти дальше, наде-
юсь почерпнуть для себя что-нибудь новое. 
Нет предела совершенству! Главное, не те-
рять уверенность в своих силах и понимать, 
что невозможно нравиться всем. Тем более 
не стоит притворяться кем-то другим ради 
цели. Вы спросите меня, в чём сила? А я от-
вечу: в честности, в первую очередь перед 
самим собой.

А. Яковенко 
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Сила в честности Итоги конкурса

МЧС предупреждаетКак правило, в весенне-летний пери-
од в республике увеличивается количе-
ство пожаров, связанных с выжиганием 
сухой травы и кустарников, сжиганием 
мусора. В результате загораний огонь 
быстро распространяется по всем на-
правлениям, что приводит к уничтоже-
нию жилых строений, хозяйственных 
построек, гибели людей, нарушению 
экосистем.

В пожароопасный период запрещается вы-
жигание сухой травы и кустарников. Необхо-
димо соблюдать следующие рекомендации: 

• территория общественных и производ-
ственных объектов должна содержаться в 
чистоте, постоянно очищаться от сухой тра-
вы, листьев и мусора;

• в летнее время на территории обще-
ственных и производственных объектов 
трава должна быть скошена и вывезена с 
территорий в сыром виде; 

• на территории общественных, произ-
водственных объектов, вблизи дачных по-
строек и частных жилых домовладений не 
допускается разведение костров; 

• незатушенные сигареты, спички, горя-
щие предметы запрещается выбрасывать 
на пустыри, покрытые сухой травой. 

В случае обнаружения загорания сухой 
растительности попытайтесь потушить 
огонь самостоятельно. Если ликвидировать 
очаг пожара самостоятельно не удалось 
или пламя распространилось на значи-
тельную площадь, немедленно сообщите 
о случившемся в пожарную аварийно-спа-
сательную службу по телефону «101» и 
постарайтесь как можно быстрее покинуть 
место пожара, при этом удаляться от места 
пожара следует в сторону автомобильных 
дорог, железнодорожных магистралей, рек 
– таким образом вы оставляете за собой 
пространство, препятствующее дальней-
шему распространению пламени.

РОЧС Заводского района

Возгорание 
сухой травы

Участницы «Мисс БГЭУ – 2022» уже 
вернулись к размеренному студенческому 
ритму, но внимание к ним будет прико-
вано ещё долго. На всех этапах конкурса 
девушки старались донести грани своей 
личности широкому кругу зрителей, но 
многое о них по-прежнему остаётся тай-
ной. Приоткрыть этот занавес согласи-
лась первая вице-мисс Ангелина Бурми-
строва (2 курс ФФБД).

– Что дало участие в конкурсе, что ин-
тересного вынесли из этого опыта?

– Я поняла, какой дружный у нас факультет. 
Вы видели, как мы с одной из конкурсанток шли 
нога в ногу в голосовании!? Какой же спектр 
эмоций я испытала, когда увидела свою фа-
милию в первой строчке списка. Хочу сказать 
огромное спасибо всем и каждому, кто оставил 
свой голос за меня. ФФБД-команда! Мы - сила! 
И так будет всегда.

– В вашей визитке меня заинтересовал 
момент создания вами танцевальной сту-
дии ещё в школьные годы в родном городе 
Петрикове. Расскажите об этом подроб-
нее, как пришли к этой идее, как получи-
лось реализовать задуманное? 

– Да, я упомянула в визитке о том, что созда-
ла собственный коллектив. Я родом из малень-
кого городка Полесского края. У нас не так мно-
го возможностей для реализации себя, но это и 
мотивирует быть первопроходцем и кирпичик за 
кирпичиком строить свою мечту самому. 

В 2017 году в связи с некоторыми обстоя-
тельствами мне пришлось покинуть образцо-
вый коллектив, в котором я танцевала 7 лет. 
Других коллективов на тот момент не было. 
Однако я так загорелась идеей развивать но-
вые стили и  делиться этим опытом с другими, 
что решила собрать единомышленников. Мы 
начали показывать первые результаты. Эта 
идея так зашла, что многие присоединились к 
нам и образовался большой самодостаточный 
коллектив, в котором было уже несколько хо-
реографов помимо меня.

В 2019 году мы сделали наш собственный 
отчетный концерт на 20 номеров, которые 
были поставлены целиком и полностью мной. 
Некоторые из них, самые любимые, с автор-
ской хореографией и историей из моей жизни. 
Это было моим последним словом и заверша-
ющими этапом (как мне тогда казалось) в тан-
цевальной сфере. 

Всем этим делом очень вдохновилась моя 
мама. Она сохранила тот мир, который я оста-
вила, сделав выбор в пользу учебы в БГЭУ. 
Именно она и создала студию танца Angelina. 
Это то место, где меня знают и любят. Туда я 
всегда могу вернуться, чтобы снова окунуться 
в эйфорию танца. Это отдушина, где я могу 
прочувствовать все эмоции и воспоминания 
из прошлого. Но там и будущее. Новые детки, 
новые идеи, постановки и куча всего интерес-
ного. Место, где можно творить свободно.

-- Из той же визитки я поняла, что у вас 
очень тёплые отношения с мамой, верно?

- Да, это так. Из-за маленькой разницы в воз-
расте мы больше подружки, чем мама и дочь. И 
так было всегда. Именно она первая, кто узна-
ёт все самые последние новости о моей жизни 
и всячески поддерживает. Я вдохновляюсь ей, 
а она мной. Студию танца «Angelina», о кото-
рой я упомянула в визитке, она назвала в честь 
меня – своей дочери. Многие мои постановки 
получили новую жизнь именно там. С самого 
детства я росла в творческой семье и поэтому 
была задействована во многих проектах. 

– Ваш творческий номер прекрасен, 
танец просто изумительный! Это спе-
циально разработанная хореография под 
конкурс или что-то из вашего основного 
репертуара? 

– Творческий номер - реальная история из 
моей жизни. Все персонажи в ней настоящие. 
Моя душа, мои эмоции здесь, в этой авторской 
хореографии, которую я сотворила специально 
для конкурса, буквально за пару дней.

 Часть, где мое соло - полная импровизация 
это то, как я чувствую музыку, как сливаюсь с 
ней.  В постановке участвовал мой молодой 
человек, который олицетворял поддержу, за-
боту и любовь, иными словами самого себя. 
Это помогло ещё больше проникнуться иде-
ей номера и передать те эмоции, которые я 
прожила в реальной жизни. Девочки же - это 
персонажи, которые были на вершине вместе 
со мной, но, как только я оступилась, тут же 
дружба закончилась. 

Идея, как вы поняли, заключается в том, 
что в определенный момент моей жизни была 
максимальная точка успеха (я сейчас о танце-
вальной сфере и своих навыках ), но в связи с 
некоторыми обстоятельствами я «сломалась» 
и решила, что больше не смогу показывать та-
кой результат на соревнованиях или даже про-

сто выходя на сцену. А сделать хуже я просто 
не имею права. Морально очень тяжело, когда 
остаёшься один со своими мыслями и просто 
поедаешь себя изнутри. 

Но смысл моей постановки в том, что каж-
дый может начать сначала. Ведь никогда не 
поздно! И в танце я показала, что смогла пере-
родиться заново и показать новый, совсем дру-
гой результат.

В конце я вернулась туда, откуда начина-
ла снова, но уж не одна и смогу сделать это 
ещё и ещё раз потому, что больше не боюсь 
оступиться. Теперь я уверена в себе. Ведь 
эта история подарила дорогого мне человека.  
Урок, который я вынесла: даже в самой плохой 
ситуации есть хорошее. Главное - не опускать 
руки и верить в себя. Все возможно!

– Глядя на ваше танцевальное мастер-
ство и то, как вы горите этим делом, не 
могу не спросить, почему решили пойти в 
банковскую сферу, а не развиваться про-
фессионально в хореографическом на-
правлении?

– Талантливый человек талантлив во всем. 
Мне нравится заниматься не только творче-
ством, а ещё и развивать в себе совершенно 
противоположные навыки. Учеба в БГЭУ игра-
ет важную роль в становлении меня как лич-
ности. Это совсем другой мир, который так же 
является частью меня. Танцы - моя страсть, 
здесь я расслабляюсь и просто кайфую от того, 
как двигаюсь. Творю и продолжаю творить. 
Хочу, чтобы так и оставалось. Ведь у каждого 
человека должно быть увлечение для души.

–  Оглядываясь назад, анализируя ход 
конкурса, хочется спросить удовлетворе-
ны ли вы, всё ли получилось? 

- Я делала ставку на творческий номер и 
не ошиблась. Он выстрелил прямо в сердца 
зрителей, которые услышали мою историю и 
прониклись ей, чему я очень рада. Косплей 
картины так же зашёл на ура (пригодились тан-
цевальные навыки). Однако многие не поняли 
визитку. Объясню. Это была актерская визитка: 
каждый актёр снимает такое на кастинг в кино. 
Суть: рассказывать факты о себе или истории 
из своего детства на белом фоне, переживая 
при этом разные эмоции. Думаю, получилось 
необычно, не так ли?

– Ну и напоследок о планах, какие уже се-
годня приятные последствия конкурса вы 
ощущаете, какие у вас творческие планы 
в целом? 

- Я снова оказалась на сцене. Это то место, 
где я выросла, где чувствую себя как дома. Нет 
таких слов, чтобы описать весь тот спектр эмо-
ций, который я снова прочувствовала. Скажу 
одно: я получила удовольствие и вдохновение 
двигаться дальше. Ради этого стоит творить.

На счёт планов на будущее: сейчас мы с 
командой готовимся к соревнованию по аэро-
бике между факультетами. Так что скучать 
не приходится. Поскольку я очень активная и 
творческая личность, мне всегда есть чем себя 
занять. Обожаю принимать участие в подоб-
ных конкурсах. 

Далее планирую вернуться в профессио-
нальный  poll dance, которым я занималась на 
протяжении всего 1 курса. Думаю, вы обо мне 
ещё услышите. Все только начинается.

А. Яковенко

На снимке: первую вице-мисс Ангелину 
Бурмистрову поздравляет председатель 
студенческого профкома М.Ф.Барейша.

С танцем в сердце


